

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

SOBRE EL VOLCÁN

La situación que al orden público y á la prosperidad de la riqueza nacional crean las huelgas, agravada de día en día, ofrece al más optimista la certidumbre de que á seguir por este camino el volcán ensanchará progresivamente su cráter, impidiendo el avance iniciado por España en el último tercio del siglo pasado y continuado en el presente, á pesar de las conmociones que frecuentemente sufre el cuerpo social.

No está el mal solamente en España; por eso nos reimos de quien aprecia este malestar como engendro del republicanismo.

Seguramente la parte más exaltada del partido republicano y la tibieza que algún partido monárquico pone en la defensa del orden social y político, concurren como factores de agravación en el problema, pero no es dable atribuirlos la paternidad de este.

No se trata de un movimiento político sino de un desbordamiento de peligrosa tendencia social esencialmente revolucionaria. No son los carreteros de Bilbao quienes dan margen á la huelga, sino simplemente los encargados de promoverla. Ya sabía el Gobierno hace cuatro meses que la huelga estallarí en Septiembre.

La sociedad actual se halla en situación morbosa que requiere un cuidado atento y una participación de todos en su curación, compaginando una terapéutica preventivo-represiva.

Estallan los síntomas de la enfermedad denotando la creciente gravedad de ella; y á la lucha del síntoma con el organismo social, asiste impávida, ó á lo sumo curiosa, la mayoría de los ciudadanos amigos del orden, dejando que luchen cuerpo á cuerpo los huelguistas y los patronos dueños de industrias á quienes por el momento afecta la huelga, sin otra mediación que la de los gobiernos para la función represiva.

Y este es el error; no interesa la huelga de metalúrgicos á las empresas que trafican en hierro, ni la de los oficios de construir á los contratistas de obras, sino que interesan á todo el organismo que contribuye á mantener el actual estado social; es lucha general de clases que hoy se manifiesta en un lugar y mañana en otro pero que obedece á una causa y á una táctica dirigida desde centros revolucionarios á veces muy distantes del campo donde se desarrolla.

Por ello es preciso que todas las fuerzas se unan, no para combatir sistemáticamente, sino para estudiar y plantear fórmulas de bien social y para defender el derecho cuando aquellas fueron rechazadas ó ofendidas injustamente.

Desde los comicios hasta la coligación para la defensa material existe una amplia esfera de acción en que conviene agruparse, y no han de olvidar esos ciudadanos miopes ó egoístas que no creen en el incendio mientras no le ven en las proximidades de su casa.

¿Hay cólera en España?

Ni el gobierno, ni los periódicos, han dicho nada sobre la existencia del cólera en España.

Noticias que llegan hasta nosotros (no las concedemos entero crédito, pero tampoco podemos desmentirlas), nos aseguran que en los lazaretos de Barcelona y Vigo hay bastantes cólericos, habiéndose registrado varias defunciones.

También nos dicen que la enfermedad se presenta con caracteres muy benignos, lo cual confirma las impresiones que comunicábamos hace días á nuestros lectores.

En Vandrell es donde ha revestido mayor gravedad la epidemia.

Las escuelas de la provincia

Nombramientos de maestros

Por el Rectorado de Madrid, se han hecho los siguientes nombramientos de maestros, para escuelas de la provincia de Segovia, por virtud de los concursos de Enero de 1911:

Don Juan Mucio, de Sacramenia; sueldo, 625 pesetas; don Hilario Galindo, de Trescasas y don Santiago Carrillo, de Toloirio, sueldo 500 pesetas.

Noticias militares

Fallecimiento

Ha fallecido en Granada el coronel de Artillería don Manuel Giner.

Escuelas prácticas

Han sido aprobados los programas de Escuelas prácticas formulados por la Comandancia de Artillería de Cartagena y Gran Canaria y por los regimientos 8.º y 11.º montados de Artillería.

La nueva ley de Reclutamiento

Terminada la impresión de la nueva ley de reclutamiento, formulada por la ponencia nombrada al efecto, ha pasado al Estado Mayor Central para su redacción definitiva.

Instancias de aspirantes al profesorado

Ayer publica el «Diario Oficial» la siguiente Real orden circular: «Con el fin de evitar en lo sucesivo que las instancias de los aspirantes al profesorado de las Academias militares sufran dilación en su despacho, lo que origina en ciertos casos la eliminación de concurso de los interesados, no obstante haber formulado sus peticiones en época oportuna, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que las autoridades militares, por conducto de las que se tramiten, tengan siempre presente que el plazo de admisión de instancias para dichos concursos es el de un mes, á partir de la fecha del anuncio de la vacante, y que dentro de dicho período de tiempo han de tener entrada en este Ministerio los referidos documentos.»

NOTAS POLÍTICAS

LOS REPUBLICANOS SENSATOS

De «La Epoca»:

«Dicen los ministeriales, según referencias de «El Liberal», que en el movimiento revolucionario que tan hondamente preocupa á todos, «no intervienen los elementos republicanos sensatos.»

Posible es, pero sepamos: ¿quiénes constituyen esos elementos republicanos sensatos? ¿Azcarate? ¿Don Melquiades? Pues uno y otro se han cansado de pronunciar en los meetings los discursos más revolucionarios; uno y otro han secundado humildemente la política de Pablo Iglesias; uno y otro han autorizado, con su presencia, y con su silencio, cuando menos, todas las atrocidades con que este último ha procurado un día y otro lanzar á las masas por el camino de la violencia.

No, no toman ellos parte directa y personal ahora en el movimiento revolucionario, como, después de todo, tampoco la toma, prudentemente, Pablo Iglesias: hasta es posible que se muestren dolorosamente sorprendidos; pero, ¿cómo han de poder eludir la tremenda responsabilidad que sobre ellos pesa?»

Ahora nos sale el ministro de Hacienda, señor Rodríguez, con un proyecto verda-

deramente estúpido: el de modificar la ley llamada del año económico: es decir, que en vez de empezar éste con el año natural, como ahora, ó en 1.º de Julio, como antes, comience en 1.º de Abril. La razón de esta reforma la expone el propio señor Rodríguez diciendo que cuando se abran las Cortes, después de las elecciones municipales, que se verificarán el primer domingo de Noviembre, no habrá tiempo de aprobar los Presupuestos para las vacaciones de Navidad, por lo que regirá la obra económica del señor Cobián hasta fin de Marzo, en que se hallarán despachados otros importantes proyectos.

La reforma, en cuanto la ha anunciado el ministro de Hacienda, ha sido censurada, y el que no la califica de disparate, estimala como uno de tantos recursos para ir tirando, que es lo que constituye todo el arte del gobierno del señor Canalejas.

LAS GARANTÍAS

Según declaración del señor Canalejas, no es cierto que tenga el propósito de suspender las garantías constitucionales en toda España, como ha indicado algún periódico. Lo único que hizo anteañoche fué recabar del Consejo de ministros la autorización de proceder como tenga por conveniente en cualquier momento dado, sin necesidad de convocar al Consejo.

EN LA GRANJA

Función teatral benéfica

Esta noche se celebrará en el Teatro Infanta Isabel de la Granja, una función teatral, organizada por la aristocracia de la colonia veraniega.

La función será á beneficio de los pobres.

Se pondrán en escena la graciosa zarzuela «Los Aparecidos» y la bonita comedia «Bodas de plata».

La parte musical está á cargo de la banda del Regimiento de Covadonga.

Los combates en Melilla

Soldados heridos

En el combate librado en Melilla el día 12, tomó parte principalísima el Regimiento Infantería de San Fernando.

Como á este Regimiento fueron destinados muchos reclutas de la provincia de Segovia, del reemplazo de 1909, creemos interesante dar á conocer los nombres de los soldados heridos en el mencionado combate.

Maximino Vicente, en el hombro izquierdo. Es el corneta que cayó al lado del héroe coronel de su regimiento, señor Astillero.

Ramiro Vázquez, en el hombro.

José Domínguez Ferrer, en el hombro.

Gregorio Gómez, en la pierna izquierda.

Pedro Alvarez Ramos, en un tobillo.

Las heridas de estos soldados no son de gravedad.

Las redenciones á metálico

El señor ministro de la Guerra, en vista de las actuales circunstancias, no está dispuesto á conceder ninguna prórroga en el plazo de redención á metálico á los reclutas del actual reemplazo.

El plazo para la redención termina en fin del mes actual.

Fiestas en El Espinar

Mañana darán principio en la importante villa del Espinar la fiesta que anualmente celebra en honor del Cristo del Caloco.

El domingo habrá solemne función religiosa, y el lunes y martes tendrán lugar dos novilladas, estando la lidia á cargo del aplaudido matador de novillos «Recajo.»

Las fiestas, como ya hemos dicho, las amenizará la charanga del batallón de Arapiles.

Movimiento de tropas

Se han dado las órdenes convenientes para que salgan de la primera región:

Un batallón del regimiento de Saboya, mandado por su coronel, para Bilbao.

Otro batallón del regimiento de Wad Rás, mandado también por su coronel, para San Sebastián.

El batallón de cazadores de Llerena para Córdoba, donde va á sustituir á otro del regimiento de Granada que ha salido para Málaga.

Los dos primeros salen de Leganés; Llerena, de Alcalá de Henares.

Las fuerzas han salido hoy por la mañana.

Almanaque biográfico

Pastor Díaz

15 de Septiembre

Pastor Díaz nació en Vivero (Lugo), y después de haber adquirido sólida instrucción en el Seminario del pueblo de su nacimiento, comenzó la carrera de Leyes en la Universidad de Santiago; terminándola en la de Alcalá.

Sus talentos á su inspiración para el

cultivo de la poesía, dieron sobrados títulos para figurar entre la juventud dorada que en Madrid representaba á la España intelectual, á la que le presentó su grande amigo y admirador Quintana.



Como periodista, su personalidad era de bastante relieve, como lo atestiguan sus trabajos en «El Siglo» á cuya fundación contribuyó, «El Sol», «La Revista Española», «El Conservador», «La Patria» y «La Abeja», y como escritor, dan idea de su valor sus obras «A la corte y á los partidos» y «De Villahermosa á la China».

Fué gobernador civil de diversas provincias, diputado á Cortes en 1844, subsecretario de Gobernación, rector de la Universidad Central y ministro de instrucción pública.

Durante su estancia como Jefe político en Segovia, compuso la más inspirada poesía en que se ha cantado la grandeza del Acueducto.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

Se multiplican y agravan en toda España las huelgas, que en varios sitios parecen tomar proporciones serias; los moros muestran las uñas, se resisten y rebelan y es preciso mandar tropas que sus ímpetus contengan; la cuestión franco-alemana algunos temen que tenga un desenlace en el cual sea España la que pierda; el feroz bacillus virgula anda de España muy cerca, y hay quien dice que está dentro ó que á meterse se apresta... Y para mayor delicia nos gobierna Canalejas, pero, eso sí, asesorado por Lerroux y Pablo Iglesias.

Se halla en España actualmente un «globetrotter» que se propone dar la vuelta al mundo y que lleva ya recorridos 65.700 kilómetros.

Buena vuestecita. Para ayudar á los gastos vende tarjetas postales.

Y puede que ese hombre que piensa dar

Roberto miró á Roger, el cual entonces se dirigió directamente al barón.

—Querido colega,—le dijo,—podeis contar, al rey que érais amigo del difunto Arbusthon, mi padre.

—Es verdad,—dijo el barón.

—Que mi padre,—prosiguió Roger,—engañado por falsas relaciones, creyendo culpable á Cecily, su esposa la tenía apartada de su lado, lo mismo que á su segundo hijo, mi hermano menor, por consiguiente. El terror de Cecily llegó á tanto, á causa de aquel niño por el cual temía la cólera ciega de Arbusthon, que hizo que pasase por muerto.

—¡Cómo!—exclamó el rey,—¿ese hijo no ha muerto?

—No, señor.

—¿Qué ha sido de él?

—Es capitán de mi regimiento y vengo á pedir su perdón, porque él es, el que loco de amor por esa aventurera, ha abandonado á Londres y á su regimiento sin autorización.

—Puesto que es vuestro hermano marqués,—dijo el rey con bondad,—le relevo del castigo que había merecido; le concedemos tres meses de licencia.

—¡Ah! señor,—dijo Roger inclinándose pro-

Walden,—este que veis aquí, temblando bajo la mira augusta de V. M., es un desgraciado padre, del que su hija ha renegado, y que suplica al rey mande que le sea devuelta.

Entonces sir Roberto Walden, completamente dueño de sí, explicó al rey, que le escuchó atentamente, con maravillosa habilidad, tocando apenas algunas circunstancias, explicó, repetimos, que Ellen se llamaba Topsy y que era hija de Nathaniel. El barón supo justificarse diestramente de haber abandonado á su hija adoptiva descubriendo los instintos perversos que había demostrado. El rey encontró tan justa la reclamación de Nathaniel, que hizo llamar á su capitán de guardias y le dijo designándole al joyero:

—Seguid á este hombre á donde os lleve, prended á su hija y conducidla, en nombre del rey, á la casa de su padre. Si persiste en negar que es hija suya, decidla que Roberto Walden ha declarado lo contrario.

El capitán de guardias se inclinó, pero en el momento en que Roberto Walden iba á salir, un nuevo personaje entró en el gabinete del rey: era el marqués Roger de Arbusthon, al que su grado de coronel daba entrada por las habitaciones particulares, lo cual le dispensaba pasar por la antecámara. Roger no pareció extrañar la presencia del gitano Nathaniel. Por el contrario, el señor

la vuelta al mundo, si le compran una postal y le dan un duro para cobrar, no dé la vuelta completa.

El médico jefe del hospital de Beziera ha dado cuenta de un caso extraordinario que ha presenciado en aquel establecimiento.

Se trata de un enfermo que ha sufrido un ataque de coma, permaneciendo dormido desde Marzo, en que ingresó en el hospital citado, hasta el 25 de Agosto.

No se trata de una fantasía, pues la verdad del hecho está atestiguada por muchas personas de reconocida seriedad.

Cinco meses se ha llevado durmiendo ese ciudadano.

Calcule usted lo que hubiera estado durmiendo si en vez de un ataque de coma le da un ataque de puntos suspensivos.

Dicen de Vigo que en vista de que han transcurrido tres semanas desde que dimitió el Ayuntamiento, sin que el Gobierno haya hecho nada por solucionar el conflicto, se ha cerrado la Casa Consistorial.

Vamos, otra huelga, por si eran pocas las que hay en España.

No va á tener el Gobierno más remedio que enviar á Vigo un Ayuntamiento esquírol.

Y en tanto que lo combine ó adopte otras soluciones, puede establecer un cine en el salón de sesiones.

El aforismo de que la letra con sangre entra va á tener una explicación mecánica en algunas escuelas del extranjero.

Un ingeniero que á la vez es pedagogo ha inventado un aparato para azotar sin necesidad de cansar la mano.

Es una máquina provista de un resorte poderoso que coge y sujeta á la víctima; un sistema de palancas pone en movimiento rápido una varilla flexible, que es la que azota, y mientras tanto un contador señala el número de golpes y su intensidad.

El maestro no tiene más que entregar el párvulo holgazán al aparato, y éste se encarga de azotarle hasta que aquel quiera.

Para mejorar el resultado práctico del aparato otro inventor ha añadido al mecanismo un fonógrafo que al compás de los golpes lanza enérgicos apóstrofes y exhortaciones que ayudan al castigado á corregirse.

A ver quien no aprende el A B C con tales auxiliares.

Con una máquina que azota y un fonógrafo que reconviene se aprende, no digo el A B C, sino hasta *La Correspondencia*.

Vacantes eclesiásticas

Se halla vacante en Madrid una canonjía, con cargo de explicar una cátedra de Sagrada Escritura y predicar sin sermones de Tabla. El plazo terminará el 20 del actual.

—En Ciudad Rodrigo se ha abierto concurso á curatos, cuyo plazo terminará el 15 del corriente.

—También se celebrará otro concurso á curatos en Santander. El plazo terminará el 20 de Septiembre actual. Los curatos vacantes son: uno de término, dos de segundo ascenso, tres de primer ascenso, 38 de entrada, 31 rurales de primera y 28 de segunda.

—En Avila también habrá concurso á curatos, pudiendo solicitar hasta el 20 del actual.

Los curatos vacantes son: 18 de término,

no, 25 de ascenso, 125 de entrada y tres rurales.

—En Ibiza se halla vacante la canonjía magistral. El plazo terminará el 29 del corriente.

—En Pamplona se halla vacante la canonjía doctoral. Terminará el plazo el 4 de Octubre próximo.

—En Osma se halla vacante un beneficio, con cargo de contrato. Expirará el plazo el 20 del actual.

—Otro beneficio existe vacante en Almería, con cargo de sochantre. Finaliza el plazo el 23 del actual.

La contribución territorial

Por considerarlo de gran interés para los Ayuntamientos y Contribuyentes, llamamos su atención sobre la circular publicada en el «Boletín Oficial» del día 4 por la Administración de Contribuciones en la que se inserta, además de la R. O. de 14 de Agosto último, dictada para cumplimiento de la ley de 12 de Junio anterior sobre reforma de la Contribución territorial, la cantidad que á cada pueblo ha de ser bonificada, que asciende en esta provincia á 194.009 pesetas por rústica y 10.584 por urbana, correspondiendo á Segovia 2.184 y 3.308 respectivamente.

En la circular se advierte también á las Alcaldías la forma de hacer las nuevas listas para que pueda tener lugar tales bonificaciones y se fija como última fecha el 20 del actual mes para su presentación.

Adhesiones á un homenaje

El Centenario del Cantor del Acueducto

Respondiendo á los propósitos que nos animaban al escribir nuestro editorial del miércoles último, encaminado á demostrar la necesidad de que de algún modo, se asociara Segovia al homenaje que en estos momentos tributa Vivero, su pueblo natal, al insigne poeta, cantor del Acueducto segoviano, Nicomedes Pastor Díaz, quien en 1873 desempeñó en esta población un elevado cargo, el Alcalde señor Zúñiga ha dirigido hoy al de Vivero el siguiente expresivo mensaje, que responde cumplidamente á los propósitos expuestos en El ADELANTADO.

«Vivero.—Alcalde. Segovia, privilegiada poseedora monumental Acueducto, que cantó inspiradas estrofas esclarecido patricio Nicomedes Pastor Díaz, asociase entusiasmo homenaje con que esa Ciudad celebra Centenario tan preclaro hijo suyo.—El Alcalde, Pedro Zúñiga.»

También el presidente de la Sociedad Económica señor Arce, interpretando el deseo de cuantos constituyen aquella asociación de tan larga y brillante historia y escuchando nuestras indicaciones, ha dirigido hoy al Ayuntamiento de Vivero, el siguiente telegrama:

«Vivero.—Alcalde. La Sociedad Económica Segoviana se asocia con entusiasmo al homenaje que su

pueblo natal ofrece á la memoria del gallego insigne Pastor Díaz, cantor incomparable del Acueducto segoviano y envía un fraternal saludo al pueblo vivariense, con motivo del glorioso centenario que hoy celebra.—El Presidente, Angel de Arce.»

El Alcalde de la capital y el presidente de la Sociedad Económica Segoviana, respondiendo á nuestras indicaciones han dado una simpática nota de cultura y de segovianismo digna del buen nombre de aquellas ilustres Corporaciones.

Hoy, seguramente, habrá sonado en Vivero con elogio el nombre de la vieja ciudad segoviana.

El ADELANTADO se felicita de que su pobre iniciativa haya encontrado eco en las corporaciones segovianas.

DE SOCIEDAD

VIAJES
Con objeto de descansar unos días de sus tareas, ha salido esta tarde para Valladolid y Santander, nuestro querido compañero de redacción Pepe Rodao.

—Ha regresado á Segovia el Secretario del Instituto general y técnico, señor Colomé y su distinguida familia.

—Hoy ha permanecido en Segovia el diputado provincial don Atilano Esteban.

—Después de pasar la temporada veraniega en Santa María de Nieva al lado de su hijo el ilustrado actuario de aquel juzgado señor Flórez Villamil, ha regresado á la Corte el respetable señor don Manuel Flórez, jubilado de Hacienda, con su bella hija Teresa y sus hijos los señores de Medrano.

—Se ha trasladado, desde Santa María de Nieva, á sus posesiones de Martín Muñoz de las Posadas, don Julián González Heredero, con su distinguida familia.

—Han llegado á esta capital, con objeto de pasar unos días al lado de su madre la señora Viuda de Cáceres, el Comerciante de la Corte don Eduardo Maldonado y su distinguida esposa.

DE DIAS
Mañana celebra su fiesta onomástica la esposa del conocido médico y concejal de este Ayuntamiento, don Julián Grimau.

Reciba nuestra felicitación.

FALLECIMIENTO
Ha sido muy sentida en esta capital la muerte, acaecida hace varios días, de Sor Simona María de los Angeles Jiménez, que llevaba 55 años de vida religiosa en el convento de Santa Isabel.

A sus hermanos don Ramón y don Miguel Jiménez, á la familia del Director de «La Voz de Peñafiel», de quien era tía política y á las hermanas de comunidad, con especialidad á su sobrina Sor Julia Asunción Jiménez, damos nuestro sentido pésame.

CASA DE SOCORRO

Ayer fué asistida la niña de 3 años María Ruiz, de una herida contusa de carácter leve en la región hipotenar derecha producida según dijo por una caída casual.

Después de curada pasó á su domicilio, calle de la Catorcena, número 2.

SUCESOS LOCALES

Niña atropellada por un coche

Ayer, cuantas personas se hallaban á las seis de la tarde en la Plaza Mayor, presenciaron horrorizadas una triste escena, que pudo convertirse en fatal desgracia.

El coche del Ayuntamiento, á su regreso de la procesión del Sínodo, cruzaba la Plaza Mayor.

La imprudencia de una niña, pues el coche iba á regular marcha, hizo que fuera atropellada por una de las mulas y derribada al suelo.

El cochero pudo detener instantáneamente á las caballerías y la niña, que á una ligera maniobra del coche hubiera sido arrollada, fué sacada de entre la rueda por una hermana suya de pocos años.

La gente, alarmada, corrió al instante á prestar auxilio á la criatura, y la trasladaron á la peluquería de don Mariano Ruiz.

La referida niña tendrá unos seis años de edad y es hija del empleado en la comandancia de Ingenieros don Claudio Ruiz.

Afortunadamente no sufrió más que unas pequeñas rozaduras, ocasionadas por una de las mulas.

FIESTAS EN ARANDA DE DUERO

Las fiestas y ferias de esta villa se hallan muy animadas, siendo numeroso el gentío de los pueblos inmediatos que ha acudido á presenciar las corridas de toros y demás festejos.

Los toros de don Manuel de Santos, lidiados el día 12, cumplieron sin excederse.

«Bombita III» estuvo muy bien con la capa y la muleta y muy acertado hiriendo.

Pedro López, que sustituyó á «Gordito», quedó superiormente, siendo ovacionado.

Cortó una oreja y fué sacado de la Plaza en hombros.

La feria de ganados y maderas, también empieza con buen pie, puesto que ya se ven grandes pías de ganado, mular especialmente y de vacuno.

Corresponsal.
13 Septiembre 1911.

LA PROGRESIÓN DE AYER

A las tres de la tarde, hora designada, se reunieron todos los señores sinodales en la Catedral, cantándose solemnes vísperas, después de las cuales el predicador del Sínodo R. P. Eduardo Gómez, ocupó la cátedra del Espíritu Santo.

La Catedral, como pocas veces, se veía repleta de fieles, que escuchaban absortos la elocuente palabra del P. Gómez.

En la hermosa oración que le oímos siguió el curso de las sesiones celebradas por el Sínodo.

Estudió magistralmente las sinodales dictadas, así como su aplicación en la práctica, sacando sabias consecuencias de carácter sociológico.

El P. Gómez fué felicítisimo al final de su discurso, y nuestro Prelado le llamó á su presencia felicitándole también con efusión.

Después del sermón se organizó la procesión en la Catedral con el mismo orden que ya dijimos al reseñar la que tuvo lugar el primer día.

Salió en primer lugar el guión de la Catedral y á continuación la Cruz de la misma y en dos largas filas formaban los Sinodales revestidos de sobrepellicóns y con traje coral otros.

El Prelado iba revestido de Pontifical con hermosa capa pluvial bordada en oro, mitra preciosa y báculo.

Cerraban la comitiva el alcalde señor Zúñiga, el concejal señor Arango, el Director del Instituto señor Lacalle y el senador señor Ruiz.

Así marchó la procesión por la Plaza Mayor, calles de Escuderos, Covarrubias, Vallejo, Puente Castellano y San Marcos, rezándose en el trayecto el Santo Rosario y cantando himnos y letrillas el coro capilla de la Catedral, reforzado con voces y orquesta.

Las campanas de todas las iglesias doblaron durante la procesión.

Al llegar ésta al Santuario de la Fuente, cuyas frondosas alamedas, sitadas por infinidad de gente, coches y automóviles, ofrecían un aspecto animadísimo, fué recibida con Cruz á la puerta del Santuario por el capellán don Lucas García.

El templo estaba como en los días de grandes solemnidades.

El altar mayor se hallaba profusamente iluminado y adornado con flores y nuestra excelsa Patrona, que vestía rico manto de raso blanco, se destacaba majestuosa en su trono, cuyo dosel era un magnífico lienzo azul de cielo estrellado.

Se cantó en el Santuario una salve popular y á continuación se dió la bendición papal.

Y este fué el momento más solemne.

Como el templo era insuficiente para contener á todos los fieles, muchísimos de los cuales tuvieron que quedarse fuera, el Prelado para dar la bendición á los Sinodales y al pueblo, hubo de salir á la puerta principal del Santuario, donde lo verificó, estando todos de rodillas y resultando un acto conmovedor.

Después se disolvió la procesión, comprendiendo el regreso á la ciudad en animados grupos.

Instrucción pública

Posesiones
Don Andrés Casado Hernanz se ha posesionado con el carácter de interino de la escuela de Negredo.

También se ha posesionado con igual carácter de la escuela de Ventosilla y Tejadilla doña Leocadia Gómez Barreño.

Estadística
Los alcaldes de Veganzones y Casla remiten las estadísticas escolares correspondientes al curso actual.

Reapertura de clases
Habiendo cesado la epidemia del sarampión, por que fueron clausuradas, han sido reanudadas las clases de las escuelas en Miguel Ibáñez.

Adultos
Los maestros de Escobar y Languilla remiten las cuentas del material de adultos del segundo semestre de 1907.

El estado de las huelgas EN BILBAO

Temporal de lluvias.—Líneas férreas cortadas.—Un tren asaltado y saqueado.—Voladura de un puente.

Bilbao 14.

Al mediar el día la situación no ha variado. Lluve copiosísimamente. La pasada noche un aguacero formidable inundó la Lonja y los barrios altos. En Miravilla cayó un rayo y destruyó medio caserío destinado á cuadra. En toda la provincia han producido las lluvias daños de consideración.

Continuamos sin periódicos locales. Las calles están desiertas. El paro es absoluto. El pan escasea.

El tren que salió para Santander á las siete de la mañana se encontró al llegar á Zamarillo con la línea cortada en una extensión de cien metros. En el próximo puente estaban los raíles doblados. El tren tuvo que retroceder á Bilbao.

Sólo circulan los trenes entre Aranguren y Santander.

Una brigada de obreros que salió á reparar la línea fué secuestrada por los huelguistas, que la internaron en el monte. Otra brigada que estaba dispuesta para salir se negó á emprender la marcha por miedo á sufrir la misma suerte.

A primera hora de la tarde salió una tercera brigada en tren especial custodiada por dos secciones del regimiento de Infantería de San Marcial.

El tren que venía á Bilbao de Valmaseda con víveres fué apedreado y asaltado por los huelguistas, que se apoderaron de todas las mercancías.

En la línea del ferrocarril minero de Galdames ha sido volado un puente con dinamita.

En las zonas fabril y minera hay tranquilidad. También allí escasean el pan y los víveres.

EN ASTURIAS Solución de la huelga.—Mañana se reanuda el trabajo.

Oviedo 14.
Durante todo el día han sido muy optimistas las impresiones relativas á una pronta terminación de la huelga.

Han cesado esos optimismos al extenderse la noticia de la voladura del puente del ferrocarril minero.

La vuelta al pesimismo, afortunadamente, ha sido pasajera.

Ya se sabe oficialmente que esta tarde ha quedado la huelga solucionada.

Los obreros han aceptado la base propuesta por el director de las minas de Turón.

Consiste esa base en admitir al obrero cuyo despido dió origen al conflicto cuan-

Roberto se estremeció al ver al joven coronel. Roger le saludó con la mano.

—Señor,—dijo al rey,—mis dragones están hoy de guardia en palacio y vengo á pedirlos la consigna que V. M. se digna dar todos los días.

El rey hizo una señal que quería decir: «Esperad que estemos solos.» Al mismo tiempo el señor Roberto dió un paso para retirarse; pero Roger le detuvo con una señal, y dirigiéndose siempre al rey.

—Mucho me alegro encontrar al señor Roberto Walden al lado de V. M.

El barón se inclinó ligeramente.

—Porque, prosiguió el marqués,—voy á rogar á V. M. que me permita hablarle de cosas que, según creo, no serán indiferentes al honorable barón.

—Hablad, marqués,—dijo el rey.

—Señor,—prosiguió Roger,—un oficial de mi regimiento, el capitán Lionel, de quien es tutor según creo, el señor Roberto Walden...

Roberto saludó.

—Acaba de hacerse digno de un severo castigo. Ha salido de Londres sin licencia y va á casarse con una aventurera si V. M. no pone remedio.

—¡Ah!—dijo el rey haciendo un gesto de disgusto,

—Esta aventurera,—prosiguió Roger,—se hace llamar Ellen Walden; pero es en realidad hija de este hombre que se llama Nathaniel.

—¿Cómo!—dijo el rey mirando alternativamente á Nathaniel, Roger y Roberto Walden.

—La presencia de Roberto Walden y de este hombre en el gabinete del rey, me indican que sin duda V. M. ha dado ya sus órdenes.

—Sí,—dijo el rey con un movimiento de cabeza.

—Pues entonces, si es que este hombre puede retirarse, suplico á V. M. que me conceda algunos minutos de audiencia en presencia del señor Roberto Walden.

El barón no sabía á donde quería Roger ir á parar, y frunció las cejas. El rey hizo una señal. El capitán de guardias se llevó al joyero Nathaniel y quedó Roger en presencia de Roberto Walden. Jorge III, casi siempre de mal humor se hubiera de seguro impacientado de la lentitud con que se explicaba Roger á no ser porque profesaba al joven y valiente coronel un afecto casi paternal.

—Veamos, marqués,—dijo bondadosamente,—¿de qué se trata?

—Señor, vengo á dar á V. M. una noticia que le admirará mucho sin duda, pero cuya veracidad tendrá la bondad de afirmar, no puedo dudar de ello, Roberto Walden.

do el director de la Empresa considere que ha sufrido la corrección debida.
 Mañana, en vista de lo dicho, se reanudarán los trabajos.
 La solución de la huelga ha causado general satisfacción.
 Ha circulado la noticia rápidamente, y todo el mundo la celebra con gran regocijo.

EXPLOSIÓN DE UN CAÑÓN

Un artillero muerto

Ayer mañana ocurrió en el campo de tiro de Vicálvaro una terrible desgracia.
 Las fuerzas de Artillería que hay en el cuartel efectuaban, á eso de las ocho, ejercicios de tiro.
 Sin que se sepa cómo, una de las balas de cañón, en vez de seguir la trayectoria calculada, dió en la pierna izquierda al soldado José Quintanero, seccionándosela completamente.
 Además causó destrozos en un carro de artillería cercano al sitio donde cayó el soldado.
 Otro artillero recibió contusiones leves. José Quintanero, al recibir el proyectil, cayó en tierra, lanzando un grito espantoso.

Acudieron á socorrerle, y acto continuo los médicos militares procedieron á atajar la espantosa hemorragia.

No pudieron conseguirlo.
 Y el infeliz murió á las nueve de la mañana, no obstante las inyecciones que le aplicaron y que fueron inútiles.

José Quintanero era de un pueblo de la provincia de Toledo.

En Vicálvaro ha causado la desgracia penosa impresión.

EN MELILLA

Telegrama oficial.—Tranquilidad.—Las bajas del enemigo.

Melilla 13

Capitán general á ministro de la Guerra.
 De los muertos que en la acción de ayer dejó el enemigo en la orilla derecha del Kert, han sido enterrados hasta ahora 50 por fuerzas indígenas y de ingenieros, y los heridos prisioneros he dispuesto que después de curados, sean conducidos á esta plaza.

Por confidencias confirmadas se tiene noticia de que los contingentes de las kabilas de Beni-Said, Beni-bu-Yagi, Beni-Uisset, Ksenala, Beni-Urrisguel y M'Talza del Noste, tuvieron en total 185 muertos y 120 heridos, en el ataque de las posiciones de Iz-Hafen.

Noticias de Alhucemas aseguran la concentración de contingentes en inmediaciones de Fez y Taza, con propósito de excitar kabilas contra España, encontrando resistencia en algunas de las ya castigadas; siendo probable que moros influyentes consigan arrastrar á los elementos que viven de la guerra y de la rapia, formando otra jarka.

No ocurre novedad en las posiciones avanzadas y resto del territorio.

NOTAS AGRÍCOLAS

Las Escorias Thomas y los terrenos calcáreos

Muchas veces se ha pretendido por publicistas interesados, que las Escorias Thomas no producían el efecto en tierras calcáreas, consintiendo para esta clase de suelos únicamente el superfosfato. Sin embargo las experiencias efectuadas á propósito permiten afirmar lo contrario.

El señor Audoni de Milhars (Tern), en un terreno conteniendo 41 por 100 de cal, ha podido mediante un abono de 1000 kilos Escorias, aumentar su cosecha en 1900 kilos de heno por hectárea.

El señor Campmas de Pojols (Lot et Garonne), en terreno conteniendo 36-35 por 100 de carbonato de cal, logró aumentar su cosecha de 3000 kilos á 7000 kilos de heno por un abono con 500 kilos de escorias.

El señor Terdonnt de Crézierés (Deux Sévres) ha comparado igual valor de su superfosfato y de escorias en un prado conteniendo 31 por 100 de cal, resultando con superfosfato 4,700 kilos y con escorias 4800 kilos de heno.

La misma comparación ha sido hecha por el señor Cottreau de Fugéras (Charente Inférieure) en terreno sumamente

calcáreo llamado de «Champagne», ambas parcelas habiendo percibido la misma cantidad de nitrato de sosa. El cultivo de ensayo fué el trigo, obteniéndose con superfosfato 2138 kilos de granos y 2966 kilos de paja, y con Escorias Thomas 2459 kilos de granos y 3893 kilos de paja, ó sea una diferencia de 321 kilos de granos y 927 kilos de paja en favor de las Escorias.

Estos resultados quedan explicados por la publicación del Dr. Schreiber, célebre agrónomo belga, sobre las experiencias hechas por él en 1898. Dicho señor ha comparado el efecto del fosfato mineral y de las Escorias Thomas sobre trébol y mostaza, añadiendo al abono cantidades crecidas de carbonato de cal. De esta manera pudo comprobar que la cal en dosis bastante fuerte paraliza casi al efecto del fosfato mineral, mientras—según las propias palabras del gran sabio—«el carbonato de cal no disminuye la acción del fosfato de Escorias.»

Por lo tanto, no deben vacilar los agricultores en emplear las Escorias Thomas, aun en terrenos calcáreos.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid

Día 31

Ministerio de Hacienda.—Real orden dictando reglas para la aplicación de la disposición 8.ª de las especiales de la ley de Presupuestos vigente, por la que se autoriza al Gobierno para concertar con los Ayuntamientos el pago de sus débitos por anualidades.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real decreto disponiendo que en los concursos de traslación no sean admitidos más que los catedráticos numerarios que habiendo ingresado por oposición ó por concurso, desempeñen ó hayan desempeñado igual asignatura á la anunciada como vacante.

—Real orden disponiendo se tengan como definitivos los escalafones provisionales publicados de maestros y maestras, de las categorías que se indica, y autorizando la publicación de las relaciones de altas y bajas en los de las categorías que se menciona.

SUETOS

Publicación aplazada

Nuestro estimado colega «El Alcázar de Segovia», cuya publicación estaba anunciada para hoy, no puede verificarlo hasta los primeros días de la próxima semana, por dificultades surgidas en el montaje de las máquinas.

En la Fuencisla

Como ya hemos anunciado, mañana comenzará en el Santuario de la Fuencisla el solemne novenario en honor de nuestra Excelsa Patrona.

Incorporación

Han sido citados para incorporarse á sus respectivos regimientos, varios soldados de esta provincia que se hallaban en uso de licencia trimestral.

Los **Grains de Vals**, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas medicinales. Dosis: uno ó dos granos al ceasar. Venta en Farmacias.

Nombramiento de habilitado

El primer domingo del próximo Octubre, tendrá lugar ante el Alcalde y Junta local de primera enseñanza de Sepúlveda, la elección de habilitado del Magisterio de dicho partido.

Podrán tomar parte todos los maestros de ambos sexos del mismo, los presentes personalmente y los ausentes por oficio visado por los alcaldes respectivos.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital la agraciada joven Elvira San Frutos, conocida peina-dora.

La muerte ha llevado el desconsuelo á su estimada familia, á la que acompañamos en su inmenso dolor.

Caminos vecinales

El Ayuntamiento de Cuéllar, solicita del señor Gobernador civil de esta provincia, la instrucción del expediente para la declaración de utilidad pública de un camino vecinal, que partiendo de la carretera del Estado de Segovia á Valladolid en el punto más conveniente que pueda determinarse de la parte de su cruce por el in-

terior de la villa de Cuéllar, se desvíe hacia el Norte, pasando por los sitios denominados «La Cañada» y «Calzadas de Torrescárcela», atraviése la carretera de tercer orden á Villafuente y continúe por el término de Bahabón (Valladolid) á concluir en este pueblo.

Viajeros

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Adolfo Miranda, el capitán Mora, don Marcelino Bernárdez y señora, doña Asunción Belalcázar, don Juan Aróstegui y don Patricio Cinter.

Pídase **Sal Vichy-Etat**, para bebidas, **Comprimidos Vichy-Etat** efervescentes, y **Pastillas Vichy-Etat**, en sus envases de origen. Rehútese toda imitación.

De regreso

Terminadas las sesiones del Sínodo Diocesano, hoy han regresado bastantes sacerdotes á sus respectivos pueblos.

La visita de conventos

Mañana continuará S. A. la Infanta doña Isabel la visita á los conventos de esta capital.

Entre otros irá al de los PP. Carmelitas.

También asistirá á la salve que como sábado se cantará en el Santuario de nuestra Patrona.

Vacantes

Lo está la plaza de Médico titular de Zamarramala, por dimisión del que la desempeñaba, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas.

La provisión en término de 30 días.

—También se halla vacante la de veterinario titular é inspector de carnes de Cozuelos de Fuentidueña, dotada con 25 pesetas anuales.

Las solicitudes, en quince días.

La Catorcenilla

El sábado empiezan las fiestas de la Catorcenilla en San Martín.

Los mozos de esta parroquia se disponen á disfrutar de alegría con varios bailes de sala y algunas verbenas.

Sin música

Anoche no se celebró en la Plaza Mayor, el concierto de la banda de la Academia de Artillería.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy se han inscripto las partidas de nacimiento de Rosendo Calle de la Calle, y de defunción de Luisa Rodríguez, de 2 años, y Blas Velasco Fernández, de 58, casado.

Hecho cierto

Después de larga y grave enfermedad que le duró semanas, logra el paciente llegar á su deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dado huellas en su cuerpo, la debilidad no descansa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios... ¿Qué hacer? unos frascos de jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**, le han dado las fuerzas que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto á la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su **VIGOR FÍSICO MAYOR QUE EL NORMAL**, está curado y puede volver á su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe **HIPOFOSFITOS SALUD** de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.—Se vende en las principales farmacias.

Pídase en las buenas farmacias y Droguerías **HIPOFOSFITOS SALUD** de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

HECHOS Y DICHS

—¿Qué tienes, muchacho? ¿Por qué lloras? ¿Qué te ha sucedido?

—¡Ah, señores! ¿Distinguen ustedes aquel árbol tan alto que allí se ve?

—Sí.

—He subido á él y se me ha caído esta chaqueta.

—¡Vaya un motivo para llorar!

—¡Ah, señor! ¡Es que la llevaba puesta!

En la playa.

—Pero, hombre, te vas á bañar acabado de comer? Es una imprudencia.

—Nada de eso; no puede hacerme el menor daño. No he comido más que pescado.

DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 16

Santos Cornelio y Cipriano.

Sin conferencia

Por interrupción de la línea, nos ha sido imposible celebrar la conferencia telefónica de última hora.

Pérdida

Ayer, en la calle del Vallejo, en dirección de la Fuencisla, se extravió un rosario de plata.

Se agradecerá á la persona que le haya encontrado, le entregue en esta Administración.

VENTA

Se realiza de cuatro magníficas mesas de billar sistema moderno y de elegante construcción, con todos sus accesorios; una máquina de hacer café y varios efectos para su servicio.

Darán razón en el café y billares de A. B. C., calle de Cervantes, números 19 y 21.

ANUNCIO

Por cumplimiento del contrato de igualas que vence el 30 del mes actual, se anuncia las de los pueblos de Sotosalbos, Collado Hermoso y Pelayos, ascendentes á unas doscientas familias próximamente y al efecto se hace público, convocando aspirantes para servir dicha plaza, los cuales han de ser licenciados en Medicina y Cirugía, admitiéndose instancias hasta el 27 del presente mes, en cuyo día se procederá á su provisión, á fin de que el agraciado, que ha de fijar su residencia en Sotosalbos pueda entrar á prestar sus servicios el día 1.º de Octubre próximo.

Sotosalbos 11 de Septiembre de 1911.
 —Por el vecindario: El Alcalde, *Marcelino Sanz*.

Se necesita un oficial de Veterinario, en Abades.

APRENDICES

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Mercados

SEGOVIA 15

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 10 pesetas las 94 libras.
 Centeno, á 7'00 pesetas fanega.
 Cebada, á 5'25 id. id.
 Algarroba, 6'25 id. id.

Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patente, saco de 100 kilos, 36 pesetas.

Id. de 1.ª saco de 100 id, 35 id.
 Id. de 2.ª id. id. 34 id.
 Id. de 3.ª saco de 70 id. 14 id.

Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 7'00 pesetas.

De 2.ª id. id. de 5'50 id.
 De 3.ª id. id. de 30 id. 4'50 id.

CUÉLLAR

Trigo, la fanega á 9 pesetas

Centeno, id. á 6'50 id.
 Cebada, id. á 5'50 id.
 Algarrobas, id 6'25 id.

Corresponsal.

CANTALEJO

Precios que han regido:

Trigo, la fanega 9'25 y 9'50 pesetas

Centeno, id. á 7'50 id.
 Cebada, id. á 5'50 id.
 Algarrobas id. á 7'00 id.

Lana sin lavar, la arroba 14'50 id.
 Corresponsal

Academia preparatoria para Carreras militares

DIRIGIDA POR LOS COMANDANTES DE ARTILLERÍA

D. Pedro Méndez

D. Enrique Alvarez Zueco

Los resultados obtenidos por esta acreditada Academia en la última convocatoria, de 18 alumnos presentados, son los siguientes:

ARTILLERÍA

- Don Víctor Martí.
- » Francisco Lezcano.
- » Ramón Morales.
- » Román Morales.
- » Juan Alvarez Tejera.
- » Gonzalo Méndez Parada.
- » David García.
- » Alfonso Criado. (1)
- » Francisco Cisneros. (1)

INFANTERÍA

- Don Eusebio de la Peña.
- » Nilo Tello.
- » Mariano Valriberas.
- » Manuel García Serna.
- » Manuel Contreras.
- » Miguel Salón.

El curso empieza el 1.º de Septiembre

PARA REGLAMENTOS Y DETALLES Á LA DIRECCIÓN

Plaza de Colmenares, núm. 1

SEGOVIA

(1) Estos señores sólo dieron en la Academia el repaso de examen.

Gimnasio municipal y particular

Plaza de San Martín, núm. 3

Queda abierto el abono para las clases de esgrima y gimnasia higiénica y ortopédica, bajo la dirección de

Don José María Martínez

Honorarios

Por abono de 10 meses, á la clase de gimnasia higiénica, 5 pesetas al mes.

Fuera de abono, 7'50 pesetas.

Por abono durante igual tiempo á la clase de esgrima y gimnasia, 10 pesetas mensuales, y 15 pesetas para los no abonados.

